

## José Roberto López, Mesa de Organizaciones de Cuenca

### Mesa de Organizaciones de Cuenca.

A pesar de que la mesa lleva 2 meses de trabajo, es algo que viene pasando desde 1996. RASES ha venido conformando juntas de agua con más de tres años de experiencia, otras venimos funcionando desde hace 5 años, como lo es la Fundación Coatepeque en la protección del área del agua, barreras muertas, vivas para proteger de la erosión.



También otros esfuerzos que concretamente ha generado ingresos, como la iniciativa del Lago de Ilopango que ya genera 56 mil 600 dólares como mínimo y de forma organizada. La otra es en el área de Coatepeque, que genera 100 mil dólares anuales. Esto fue antes de los desastres de Stan.

Hemos hecho capacitaciones en el manejo de cuencas, a través de las mesas y adentro de las instituciones. La visión de conocimiento es a nivel mundial, contamos con la Red Internacional de Organismos de Cuenca (RIOC) que es un modelo alternativo que funciona. Nuestra organización es una estructura celular: en el centro está la coordinación, dentro del centro núcleo hay tres ramas principales que son la comunicación interna, externa y la administración.

Ampliándose tendríamos las 3 macrocuencas principales: Lempa, lo que está al occidente y lo que está al oriente. Luego el concepto empresarial de la organización y el desarrollo sostenible del Lempa. Para tener un desarrollo integral se debe de manejar los recursos naturales viendo el aire, agua, suelo y biodiversidad, el fortalecimiento socio cultural y la participación ciudadana.

De alguna manera hemos contribuido constructivamente al marco de leyes nacional. En el Artículo 48 de la ley de Medio Ambiente, la connotación de organismo de cuenca es porque tenemos gente que tenemos buen rato de trabajar en eso. De lo que conocemos de la Ley de Agua, sí habrá una vinculación directa entre Estado y Localidad. Son más de 21 organizaciones en microcuencas que suman más de 167 mil familias alrededor de todo el país. Sabemos que hay mucho más interés en otras microcuencas de integrarse a esta iniciativa.

Dentro de 10 años nos daremos cuenta que esto tendrá más preponderancia que otras maneras tradicionales de hacer desarrollo. Tenemos el apoyo tanto del gobierno como de ONG, estamos construyendo la capacidad técnica, se nos han acercado instituciones como COSUDE, bienvenido sea, pero aún tenemos que constituirnos como una mesa legal para acceder a fondos.